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香港青年內地發展研討會於上月26日圓滿舉行，大灣區研究發展基金同日正式啟動，

感謝各界朋友的積極支持和到場參與。展望未來，本智庫將進一步就跨境福利、大灣

區九市發展與人才配對、內地港生畢業去向調查等課題展開深入研究。 
 
今期「理事專訪」的主角余家鴻先生是中國投資有限責任公司（中投公司）高級投資

經理。讓我們通過訪問進一步了解屬於他的「北漂歲月」，以及於北京居住、工作多

年的觀察和感悟。 
 
觀點文章方面，我們繼續深入圍繞大灣區的發展提出建議。此外，本人已在

《AM730》開闢「所爲何事」每週專欄，期待大家的寶貴意見！ 
 

一國兩制青年論壇召集人 何建宗

活動回顧 
 
全港首個香港青年內地發展研討會成功舉辦   大灣區研究發展基金正式啟動 －
26/05/2018 
 

https://mailchi.mp/6bfb37fa167a/vol-2738541?e=[UNIQID]


 
活動邀得香港特別行政區政務司司長張建宗、中聯辦副主任陳冬、國務院港澳辦交流

司副司長陸海生、行政會議召集人陳智思蒞臨主禮。 
 
全國人大代表、前政制及內地事務局局長譚志源先生發表主題演講，深入剖析大灣區

帶給香港人的機遇和挑戰。 
 

研討會的互動討論環節主題圍繞港人在內地創業就業的生活現況、港人內地讀書就業



的研究成果以及在香港學生內地讀書的苦與樂三大範疇，討論環節分別由香港專業人

士（北京）協會副理事長林智祥、全國人大代表張俊勇，以及一國兩制青年論壇召集

人何建宗主持。 
 
參與互動討論的嘉賓還有來自內地不同大學的港生、在內地工作、創業的年青人、以

及研究港人內地身份待遇的學者，他們從不同角度和領域探討香港青年融入國家發展

大局帶來的機遇和挑戰，並對大灣區日後的發展提出建議。 
 

 
 
再次感謝當日出席的所有嘉賓、講者、傳媒及各界朋友。活動足本重溫可登入本會

Facebook，請點擊這裡。 
 
研討會精彩花絮，請點擊這裡。 
 
活動獲得媒體廣泛報道，詳情請點擊這裡。

 

https://www.facebook.com/OCTSYOUTHFORUM/videos/859840790885678/
http://octsyouth.hk/portfolio-item/526seminarphotos/
http://octsyouth.hk/portfolio-item/526newsclipping/


近期文章摘錄 
 

 
  
何智華：課程大綱以外 中史科的重要問題 - 11/06/2018 
  
何建宗：大灣區的福利可以流動嗎？ – 01/06/2018 
 
何智華：大灣區英才計劃的「10：1」 – 18/05/2018 
 
甘文鋒：如能改善民生 更樂做大灣區人 － 23/05/2018 
 

理事專訪

http://octsyouth.hk/hoarticle-11062018/%C2%A0
http://octsyouth.hk/hoartitcle20180601/
http://octsyouth.hk/hoarticle-18052018/
http://octsyouth.hk/kamarticle-23052018/


 
余家鴻（中國投資有限責任公司 高級投資經理）
 
1. 請簡單介紹一下你自己 
 
我是余家鴻，現在是駐北京的中國投資有限責任公司高級投資經理與投資團隊負責

人，也是北京市青聯委員、香港大學亞洲環球學人。我曾於香港大學、加拿大多倫多

大學及英國倫敦帝國理工學院讀書，畢業後在英國倫敦摩根士丹利長期工作。 
 
2. 您甚麼時候到內地發展的？為何會下這個決定？  
 
於2009年，我從香港搬來北京。其實，當時到北京有點是為了獵奇。一位在美國研究

中國問題的朋友跟我說：「香港人並不了解內地。」這句說話引起了我的興趣，於是

決定到北京一看。當時我到北京語言大學上了一個普通話班，那三個月的經歷讓我發

現，在香港環境和視角去觀看內地的畫面還是比較片面。後來正好中國國家主權財富

基金在招聘，我就想碰碰運氣去報名。

 

 
3. 可以簡單介紹一下您的工作嗎？作為一位投資從業員，請問您對於國家的經濟前景

有何看法？ 
  
中國投資有限責任公司成立於 2007 年，是主要從事國家外匯資金多元投資的大型平

台。我目前在公司負責管理一個多資產投資團隊，涉及全球多個二級市場。中國經濟

實力雄厚，其不但成為企業發展的強大後盾，同時更引起海外投資市場關注。中國於



2001 年加入世界貿易組織（WTO）後經濟發展迅速，這讓世界開始意識到中國的市場

價值十分巨大。在中國經濟體量轉型的過程中，國家在國際舞台上的角色也在逐漸蛻

變，從遊戲裡的普通玩家、被動的接收者逐漸成為遊戲規則的參與制定者，跟過往十

年區別極大。 
 
4. 智庫那一方面的研究最令您感興趣？您又會如何幫助智庫發展？ 
 
關於港人在內地就業創業的研究我都比較關注，我亦有參與去年的港人內地讀書就業

身份待遇問題研究。我知道最近智庫成立了大灣區研究發展基金，裡面有不少具高度

現實意義、促進港人在大灣區發展的研究項目。對於這些項目，我有機會會積極參

與。 
 

 
5. 您有甚麼寄語給香港的年青人嗎？要回內地發展又有甚麼需要注意？ 
 
中國正處於急速發展的階段，香港年青人可以順勢把握粵港澳大灣區、一帶一路等機

遇，搭上發展的順風車。與此同時，香港青年在內地發展會直接面對內地青年的競

爭，因此要清楚自己與對方之間的異同，後者大部份都曾通過競爭激烈，毅力和耐力

等方面可能會比香港年輕人的更好，但機遇都是平等的。如何尋找自己的角色定位，

這才是最重要。如果考慮在內地發展视野，除了在某些全球定價较顯著的行業（如金

融和高科技）以外，現階段兩地的工薪水平差異還會是難點，有志之士需要從長計

議，在職業上升空間、居住環境、社交圈子等更多方面做統籌考慮。 
 



本會研究項目 
  
一國兩制青年論壇近月發表《港人內

地讀書就業身份待遇問題研究》報

告。報告發表後，本會約見了香港和

內地各相關部門，提出政策建議……
更多 
 
研究報告： 
《港人內地讀書就業身份待遇問題研

究》報告正文

本會介紹

回歸 20 年，香港和內地對於「一國兩制」的實踐有很多不同的看法。兩地年青人由於

成長背景和經歷不同，對「一國兩制」理解也有差異。兩地需要一個平台讓不同觀點

互相碰撞；兩地需要一道橋樑促進青年人真誠對話，面向未來。

「一國兩制青年論壇」於 2017 年 4 月成立，這個智庫由香港和內地的年輕學者、專業

人士和跨黨派人士組成，希望結合香港和內地年輕人的觀點，就「一國兩制」的廣泛

議題進行研究、對話，並探討未來的發展方向。
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